



Publié pour le département de l'Agriculture de la Province de Québec (pour la partie officielle,) par Eusèbe Sénécal & fils, Montréal.

Vol. X. No 12.

MONTREAL, DECEMBRE 1887.

{ Un an \$1.00  
payable d'avance

Abonnements à prix réduits.

“ En vertu de conventions expresses avec le gouvernement de la province de Québec, l'abonnement au *Journal d'agriculture* n'est que de trente centins par an pour les membres des sociétés d'agriculture, des sociétés d'horticulture et des cercles agricoles, pourvu que tel abonnement soit transmis, d'avance, à MM. Sénécal & fils, par l'entremise du secrétaire de telle société ou cercle agricole.” — RÉDACTION. Toute matière destinée à la rédaction doit être adressée au directeur de l'agriculture, Québec.

PARTIE OFFICIELLE

Table des matières.

La société d'industrie laitière.....	177
Soin de la vache laitière.....	177
La Gazette des campagnes.....	180
Les vaches canadiennes et croisées jersey-canadiennes à l'exposition de Québec.....	180
Les juges aux expositions de comtés.....	181
Nos gravures.....	182
Fouirage haché.....	182
La fête des arbres.....	183
Plantations d'automne.....	183
Une association de progrès.....	184
Le peuplier pour teindre en jaune.....	185
Bibliographie.....	185
Correspondance—Amélioration des races.....	186
Echo des cercles.....	186
Table des matières.....	187

La société d'industrie laitière

La prochaine convention annuelle de la société d'industrie laitière de la province de Québec, aura lieu à Saint-Hyacinthe les 11 et 12 janvier prochain (1888)

L'importance des conventions antérieures de cette florissante société, telle qu'elle est démontrée par les rapports annuels qu'elle publie, doit engager les cultivateurs à assister à la prochaine. Tous ont intérêt à voir fleurir l'industrie laitière qui est pour eux une si grande source de profits, et si cette industrie fait de si grands progrès dans notre province, cela est dû aux travaux et aux efforts faits pour son avancement, par la société d'industrie laitière. Qu'on assiste donc en foule à ses conventions, et spécialement à celle qui va avoir lieu dans un mois à Saint-Hyacinthe.

SOIN DE LA VACHE LAITIÈRE

CONFÉRENCE PAR LE DR. C. J. COULOMBE, M. P.

(Extrait du 5ème rapport de la société d'industrie laitière.)

M. le Président, Messieurs.—L'avenir de notre jeune pays repose surtout dans l'agriculture, c'est un fait admis de tout le monde. Notre position vis-à-vis la métropole, nos grandes terres en comparaison des propriétés morcelées de la vieille Europe, dont la population compacte des grandes villes est obligée de s'alimenter à l'étranger, tout semble nous donner pour longtemps un débouché facile pour l'exportation de nos produits agricoles. Travaillons donc de tous nos efforts à l'amélioration de l'agriculture, c'est notre avenir national; secondons les efforts de nos gouvernements qui mettent à l'étude les meilleurs moyens de perfectionner notre culture et nous donnent preuve de leur sollicitude pour l'avancement agricole par les octrois aux sociétés et aux écoles d'agriculture, par les fermes modèles, les conférenciers agricoles, etc. Nous avons de plus le puissant appui du clergé si étroitement uni à la classe agricole; les cercles agricoles en partie fondés et maintenus par de dignes prêtres, les conférences agricoles par eux données, la colonisation ayant toujours à sa tête de dévoués prêtres colonisateurs: voilà autant de preuves du dévouement de notre clergé à la cause agricole; la présence d'un grand nombre de vénérables prêtres à cette convention nous en est une preuve très-forte.

En étudiant les moyens les plus propres à favoriser l'avancement agricole, un savant conférencier disait dans une convention antécédente “ qu'il est reconnu et admis après longue discussion et expérience que l'industrie laitière est le plus puissant moyen que nous ayons pour régénérer l'agriculture.”